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أهمية إنعقاد  مبينامرحبا بالحضور و المجلس البلديئيس رفتتح الجلسة السيد إ     
  .وطلباتهممواطنين الإصغاء إلى مشاغل ال من خلالها حيث يتمالجلسات التمهيدية 

بعد ذلك ليتولي كتابة الجلسة، بعد ذلك تم تكليف السيد منصف الشطي  ثم     
   :الكلمة للمواطنين للتعبير عن مشاغلهم وتطلعاتهم أحيلت

  
  :تدخلات السادة المواطنين

  تدخل السيد نجيب الماكني -1
  

بين المواطن المذكور أن هناك أكثر من مائة عائلة من جملة حوالي مائة     
وسبعون عائلة لا يملكون الماء الصالح للشراب بحي بوذينة، واعتبر أن هذا 
الوضع غير معقول ولا يليق ببلدية منوبة مطالبا في ذات السياق بضرورة إيجاد 

  .حل عاجل لهذه المعضلة
لاتفاق على تكوين لجنة  مشتركة بين متساكني حي بوذينة وقع اسياق وفي هذا ال   

لمتابعة هذا الموضوع والاتصال بالسيدة الوالية  البلديوأعضاء من المجلس 
  .الإشكالحل لهذا  لإيجادالجديدة وضرورة البحث معها 

  :وتتكون اللجنة كالاتي 
  على الماكنيكل من السادة سليم بن عمارة ، مراد الزهاني ، : من المجلس البلدي

كل من السادة سليم الجلاصي، نجيب الماكني، محمد : من سكان حي بوذيمة
   .ي، صابر التواتي، ضحى الغانميطالبولا

  
  جلال التليليدخل السيد ت -2

  
تولى المواطن المذكور تقديم نفسه باعتباره باحث جامعي يقوم بدراسة علميةّ 

هذا المجال لمواصلة أبحاثه  موضوعها حقوق الإنسان، وقد طلب دعم البلدية في
الجامعية  مستفسرا في ذات السياق عن مدى تجاوب العنصر النسائي مع موضوع 

  .البحث
  

  ايسام مجدوبتدخل السيد  -3
  

قدم هذا المواطن نفسه على أنه ناشط بالمجتمع المدني، كما وجه بعض الانتقادات 
التي كان من ( الجلسة للمجلس البلدي منها عدم احترام التوقيت المتعلق ببداية 

، وكذلك عدم حضور أعضاء المجلس )المفروض أن تنطلق على الساعة الخامسة
تطرق و تقديم تقاريرهم للعموم، طالب اللجان بضرورة  ما ك .بالنصاب المعقول



ل أعضاء في قبإلى موضوع تقديم الترشحات  للانتخابات التشريعية المقبلة من 
المجلس البلدي ومجلس ( اجية التواجد في المجلسين المجلس البلدي منبها من ازدو

حاثا الأعضاء الذين قدموا  ترشحهم للانتخابات التشريعة  أن يقدموا ) النواب
 أشار إلى ضرورة اوترك مكانهم لأعضاء جدد، كم س البلديلاستقالاتهم من المج

  .في الغرض ةى وبرنامج البلديحالاستعداد الجيد لعيد الاض
  

  محمد البولاطيتدخل السيد  -4
  

تدخل هذا المواطن كان حول عدم حصوله على رخصة بناء من قبل البلدية وقد 
كان جواب السيد رئيس البلدية أن الأمر يتعلق بمثال التهيئة العمرانية الجديد الذي 

  . لا يزال غير جاهزا إلى حد الآن لأسباب خارجة عن نطاق البلدية 
  

  عبد الله بن صالحتدخل السيد  -5
  

دث عن المشاكل العديدة التي يعاني منها حي الشريف، وقد كان جواب السيد تح
وبالتالي فان ) آخر شهر جوان(رئيس البلدية بأن طلب العروض قد تم في موعده 

  .البلدية لا تتحمل مسؤولية أي تأخير
  

  هشام المجدوبتدخل السيد  -6
  

تساءل المواطن المذكور عن سبب تأجيل الجلسة التمهيدية التي كانت مبرمجة ليوم 
، كما أشار إلى أن الإعلان عن الموعد الجديد من خلال 2019جويلية  27السبت 

لا يعد كافيا لإعلام ) الصفحة الرسمية لبلدية منوبة(شبكة التواصل الاجتماعي  
واطنين وأعضاء المجلس شم للمالحضور المحتالعموم، كما تساءل عن سبب 

جويلية وهو تاريخ  23تاريخ  أشار إلى أن ابينهم المكلف بالإعلام كم البلدي ومن
موضوع الجوائز المدرسية حاثا على ضرورة  تطرق إلىتأسيس بلدية منوبة، كما 

تفعيل التشاركية المحلية التي جاءت  ةبضروركذلك مطالبا و .إنجاح هذه التظاهرة
 لجماعات المحليّة، كما أشار الى ضرورة تدعيم الجانب الثقافي بالمدينة،بها مجلة ا

كما تتحدث عن المشاكل الكثيرة المتعلقة بالمسلخ والروضة والسوق البلدي كما 
 مدى تساءل عنمن جهة أخرى  .نقابات العمارات ومشاكلها إلى تطرق أيضا

، وفي البطء  في الانجاز ل حو مستفسراانجاز المشاريع المبرمجة بالمنطقة البلدية 
  .نهاية تدخله اقترح إعادة الجلسة التمهيدية نظرا للحضور الضعيف للمواطنين



وفي هذا السياق تدخل السيد رئيس البلدية لوضح أن هناك صعوبات إدارية تتعلق 
 2019ت وأن شهر أ إلىبالخصوص ببطء  الإجراءات مشيرا في نفس السياق 

   . البلديةالمشاريع  معظمسيكون بداية انطلاق 
 محمد النعيميتدخل السيد  -7

  
تساءل عن سبب الحضور الضعيف للمواطنين كما استفسر عن غياب التواصل 
بين المواطنين والبلدية، كما تحدث عن المشاكل الموجودة بحي بوذينة مطالبا 

 .بحلول سريعة للحي المذكور
  نيتدخل السيد لطفي السعدا -8

  
الأوساخ المتراكمة على مستوى شارع ليبيا  تحدث المواطن المذكور عن

 وبالخصوص على حافة الطريق، مشيرا إلى البناء العشوائي لأحد المنازل
، في الأصل كطريق عموميوالمتمثل بالخصوص في البناء على أرض مخصصة 

 الشارع المذكور وذلك  متساكنيأقدم عليها أحد  تيالتوسع العملية كما أشار إلى 
  .ن في السابق معد ككوشة وعلى أرض غير مهيئة للبناءببناء منزل كا

وعن كيفية استغلاله  يكما تحدث عن مأوى السيارات الموجود بالسوق الاسبوع
   .العشوائي من قبل مجموعة من المواطنين

  شعيب بن شيخةتدخل السيد  -9
  

أشار المواطن المذكور الى العمل الجمعياتي وضرورة التنسيق مع اللجنة الخاصة 
بالتشاركية كما تساءل عن سبب عدم تواجد ممثلين عن لجان الأحياء في مثل هذه 

  .الجلسات
ثمن كل ر  وأهالي المنطقة على الحضو و في الأخير شكر السيد رئيس البلدية     

  .هذه التدخلات و طمأنهم بالنظر في كل المسائل المعروضة حالة بحالة

    .السابعة مساءو رفعت الجلسة في حدود الساعة         

   

  رئيس البلديـــــــــــة  
  
  

  هسليم بن عمـــــــار


